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A C T A N° 038/2016.-

FECHA : LUNES 12 DE DICIEMBRE DEL 2016
HORA : 15:30 HORAS
LUGAR : SALA DE SESIONES MUNICIPALES
SESIÓN : ORDINARIA.

ASISTENCIA:

1.- ALCALDE Y  PDTE. DEL CONCEJO    : SEÑOR MANUEL A. PINO TURRA
2.- CONCEJAL : SEÑOR DOMINGO GARRIDO TORRES
3.- CONCEJAL : SEÑOR JOSE MERCADO FUENTES
4.- CONCEJAL : SEÑOR ALVARO JELDRES ACUÑA
5.- CONCEJAL : SEÑOR ALEX VALENZUELA SANCHEZ
6.- CONCEJAL : SEÑOR JOHN SEPUVEDA SALAZAR
7.- CONCEJAL : SEÑOR PABLO JIMÉNEZ ACUÑA

INASISTENCIA:

Primera Sesión luego de la Instalación del Nuevo Concejo 2016-2020
Asiste el Señora Secretaria Municipal, doña Marcela Elgueta Morales, quien

actúa como Ministro de Fe.

El Señor Alcalde Y Presidente del Concejo, Don Manuel Alejandro Pino Turra
invita a los señores concejales a ponerse de pie para dar inicio a dicha sesión en
nombre de Dios.

Asisten además el Sr. Administrador Municipal, Don Rodrigo Arnés Poblete,
Director de Control Cristian Hermosilla , Asesor Jurídico Rodrigo Merino, Director
Educación (s) Gonzalo Mella , Jefe Finanzas Educación  Rodrigo Riquelme , Directora
de Salud Yirlen Leiva C. y Jefe de Finanzas Salud Eduardo Salinas .

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Buenas tardes
colegas , bienvenidos a la primera sesión del año con el nuevo  Concejo , a los nuevos
Concejales Don John Sepúlveda, Domingo Garrido y Alex Valenzuela y los que
continúan con sus labores saludarlos Don Álvaro Jeldres,  José Mercado y Don Pablo
Jiménez , saludarlos una vez más , saludar también todos los funcionarios presentes  y
visitas que nos acompañan .

En la tabla del día de hoy veremos:
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* Aprobación u objeción del acta Nº 28 , No creo  que la hayan leído …….la dejamos al
próximo concejo? ( consulta a los antiguos concejales. Queda pendiente )  .

Correspondencia recibida.- tenemos una carta de la Presidenta de la Republica   Sra.
Michelle Bachelet Jeria (se da lectura) en la cual hace los saludos al Alcalde  y nuevos
Concejales  para el periodo 2016-2020. También se recibió saludos de  Renovación
Nacional en el mismo tenor, Cristian Monckeberg.

No hay correspondencia despacha.

Temas para acuerdo: Presupuesto Municipal 2017
Vamos a ver ahora el Presupuesto Municipal 2017 , se les hizo entrega de este a los
nuevos Concejales , expone Don Gabriel Ortiz, Jefe de Finanzas,  para las consultas

DON GABRIEL ORTIZ A.- básicamente el Presupuesto 2017 está igual al 2016 solo
reajustado , porque como se demoró tanto en salir  el tema del reajuste se trabajó con
un 2.5 , así que  es básicamente  lo que se hizo el 2016 , está financiado y al alcance
de los compromisos y actividades que realiza el municipio , no hay mayores
novedades.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Con respecto al
trabajo del presupuesto Ud. lo trabajo respecto de lo que la ley señala.

DON GABRIEL ORTIZ A.- Solo los cambios  que indican para el subtítulo 21 , ahora en
noviembre se les pago la diferencia de grado a  alguno de los funcionarios y el año
2017 en enero nuevamente hay funcionarios que vuelven a subir de grado por lo tanto
esas diferencia  , por lo tanto , las diferencias  se ven en el segundo semestre y se
compensan con los mayores ingresos del año , eso es como la novedad y a partir  de
enero se pagan la asignación profesional  a quienes la tienen  , asignación de
responsabilidad a quienes títulos técnicos , eso es la novedad del aumento en el
subtítulo 21 , lo demás, servicios traspasados , las subvenciones , están las peticiones
y ser verán cuando se emitan los informes  .

CONCEJAL JELDRES OPINA REFERENTE AL SUBT 21 TENIA UNA CONSULTA  ,
PERO LA ACLARO Y TENGO LA IMPRESIÓN QUE ESTA BASTANTE PARECIDO AL
DEL AÑO PASADO.

JEFE DE FINANZAS INSISTE EN QUE EL PRESUPUESTO ES ATERRIZADO Y NO
HAY GASTOS QUE NO SE PUEDAN FINANCIAR.
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CONCEJAL MERCADO OPINA QUE EL JEFE DE FINANZAS SIEMPRE HA
PRESNETADO UN PRESUPUESTO ORDENADO Y ATERRIZADO, NO TIENE
DUDAS DE ESO Y QUE SI ES NECESARIO LOS AJUSTES DURANTE EL AÑO ,
SERAN CON LOS RESPECTIVOS RESPALDOS.

CONCEJAL JIMENEZ  PRESENTA ALGUNAS DUDAS – CONSULTA POR $25.
MILLONES EN MEDICAMENTOS –SE LE EXPLICA QUE ES PARA LA ABASTECER
FARMACIA - CONSULTA  EN QUE EL TEMA DE LA FARMACIA SE SUPONIA QUE
SE SOLVENTABA SOLA Y/O ERA PARA EL PAGO DE LA QUIMICO
FARMACEUTICA.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA. DICE QUE LA
FARMACIA HAY QUE HACERLA FUNCIONAR POR EL  MUNICIPIO ,
ACTUALMENTE ESTA POR SALUD  ,  DEBIDO A ESO , EL PAGO DE LOS
FUNCIONARIOS SE HACE POR NOSOTROS Y EL TEMA DE FARMACOS , HAY
QUE  TENER UN STOCK SIEMPRE  QUE SE NOS EXIGE Y PRECISAMENTE  EN
ESTE CASO QUE ES UN SERVICIO QUE OFRECEMOS , DEBEMOS TENER   1000
TIPOS DE MEDICAMENTOS DIFERENTES Y ESE DINERO QUE APARECE AHÍ ES
LO QUE DICE DON GABRIEL. ES PARA ADQUIRIR MEDICAMENTOS.

CONCEJAL  JIMENEZ PREGUNTA POR GASTO EN VEHICULOS DE $55 MILLONES
; $ 65 EN MANTENCION Y $25 MANTENIMIENTO , EN TOTAL $145.- MILLONES .

JEFE DE FINANZAS EXPLICA  PORQUE LOS GASTOS APARECEN SEPARADOS .
LO QUE IMPLICA CADA ITEM (NEUMATICOS, CUCHILLAS PARA MOTO, ETC)

CONCEJAL JIMENEZ INDICA QUE ES 3 VECES MAS EL GASTO QUE  EL AÑO
PASADO .

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA. RELATA LO QUE
SE DESTRUYEN LAS MAQUINAS , SOBRE TODO EN LA APLICACION DE
MATAPOLVO ( SE CONVERSA DEL TEMA)

DAN DE EJM. QUE EL VALOR DE UNA CUCHILLA ES DE $400.000 APROX. EN
SALFA .

CONCEJAL JIMENEZ CONSULTA POR GASTO EN ELECTRICIDAD $155 MILLONES

JEFE DE FINANZAS INDICA QUE ESE ES EL CONTRATO  POR 6 AÑOS QUE
FIRMO LA MUNICIPALIDAD HACE UN TIEMPO POR EL CAMBIO DE ALUMBRADO
PUBLICO Y EN SE PAGA EN CUOTAS, A ESO CORRESPONDE ESE VALOR .
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SE ACLARA QUE EN EL ITEM 001 DONDE DICE ELECTRICIDAD NO SOLO ES EL
CONSUMO DE ALUMBRADO PUBLICO Y ELECTRICIDAD EN DIVERSAS
PROPIEDADESE MUNICIPALES Y EN EL OTRO  SE PAGA EL COMPROMISO  DE
MANTENCION, RENOVACION DE AMPOLLETAS , TODO ESE TRABAJO  , SE
CANCELA PREVIO INFORME A LA SECPLAN  QUE DA CONFORMIDAD DEL
SERVICIO PARA LA CANCELACION , ESE ES  LA DIFERENCIA Y LA CUOTAS SON
$12 MILLONES APROX  Y QUEDAN 2 AÑOS AUN.

CONCEJAL JIMENEZ CONSULTA POR EL TEMA DE PUBLICIDAD  $12.- MILLONES
LO QUE DA $1 MILLON.- POR MES

JEFE DE FINANZAS EXPLICA QUE EL 2016 SE GASTARON $10.500.000.- Y HUBO
UN ACUERDO POR UDS.  EN ESE TIEMPO DE NO AUMENTAR  , AHORA SOLO SE
HIZO LA PROYECCION  POR LAS ACTIVIDADES , QUE SON BASTANTES , TODOS
LOS DIARIOS , PUBLICACINES, ETC.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA INFORMA QUE
EN ESTE ITEM , COMO MUNICIPIO FUIMOS DESTACADOS POR LA CANTIDAD DE
RECURSOS DESTINADOS A ESTE ITEM ..DADO QUE FUE MENOR  A OTROS
MUNICIPIOS .

JEFE DE FINANZAS INFORMA QUE ESE MONTO SE HA MANTENIDO LOS
ULTIMOS 3 AÑOS .

CONCEJAL VALENZUELA SOLICITO EL PRESUPUESTO DEL AÑO PASADO Y
LOS COMPARO,  DANDOSE CUENTA QUE SOLO SE VE EL REAJUSTE DE LAS
PARTIDAS POR EL IPC . EN EL TEMA DE LA PUBLICIDAD  Y VIENDO LA
TRAYECTORIA DE DON GABRIEL Y CONCUERDO CON SR. MERCADO , EN SU
TRAYECTORIA ., ME PARECE QUE ESTA AJUSTADO  , LO ESTUDIE   Y LO
COMPARE Y ENFOCANDOSE A LO QUE ES  EL 2017 ESTA DENTRO D ELOS
MARGENES  QUE CORRESPONDER Y ESTARIA APROBANDO POR MI PARTE.

CONCEJAL SEPULVEDA SALUDA Y AGRADECE EL HONOR DE PERTENER A
ESTE H. CONCEJO Y AL IGUAL QUE CONCEJAL VALENZUELA SE DIO EL
TRABAJO DE COMPARAR AMBOS PRESUPUESTOS( 2016-2017) Y NO VE TANTO
EL INCREMENTO EN LOS ITEMS , HABIENDO ALGUNOS QUE SE REBAJAN .

CONSULTA POR ESTUDIO E INVESTIGACION A QUE SE REFIERE.

JEFE DE FINANZAS LES EXPLICA QUE CORRESPONDE A ESTUDIOS  EXTERNOS
PARA PROYECTOS , (AHORA RECIEN SE HIZO UNO PARA EL ESTADIO
APROBADO POR EL CONCEJO) ESE TIPO DE ACTIVIDADES.
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ALCALDE  LE EXPLICA COMO FUNCIONA LA POSTULACION DE UN PROYECTO
QUE PIDE ESTE TIPO DE  INFORMES ANEXOS PARA SU APROBACION
DEFINITIVA.

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA POR CONCEPTO “ARRIENDO”  Y SI SE
CANCELA ALGO .

JEFE DE FINANZAS LE EXPLICA QUE NO HAY ARRIENDOS PERO SE DEJAN LOS
ITEMS ABIERTOS CON $10.000.- ES UN MOVIMENTO CONTABLE.

ALCALDE EXPLICA QUE ESTE FUNCIONARIA EN CASO DE CATASTROFE  EJM.
UN INCENDIO EN UNA POSTA.

CONCEJAL SEPULVEDA MANIFIESTA SU APROBACION .

CONCEJAL GARRIDO MANIFIESTA QUE EN COMPARACION CON EL 2016 QUE
VIERON NO HAY MUCHA DIFERENCIA  Y QUE ESPERA QUE LOS RECURSOSS
SEAN UTILIZADOS EN FAVOR DE LA COMUNA , TAMPOCO VE PROBLEMA Y
ESTARIA POR APROBAR .

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- habiendo
discutido el Presupuesto y haciendo la salvedad de las distintas consultas llamo a
votación y aprobación  o rechazo el presupuesto 2017 y sus distintas partidas? Se
incluye aquí también Las metas de gestión para el año 2017 , dentro de la aprobación.

ACUERDO Nº 115

Se aprueba por unanimidad, el presupuesto Municipal correspondiente al año 2017 de

la Ilustre Municipalidad de Ñiquén, con una estimación de M$2.971.391.- de ingresos y gastos y los

objetivos y funciones especificadas que deben servirse mediante, contratación de personal a Contrata,

Honorarios, Subvenciones, Aportes a Instituciones, Transferencias, Inversiones en la Octava Región,

aportes y otros detalles menores. Servicios incorporados a la gestión Municipal EDUCACION, la suma de

M$284.000.- de ingresos y M$284.000.- de gastos; SALUD con una estimación de M$226.050.-de

ingresos y M$226.050.- de gastos. Apruébese además Programa de Mejoramiento de la Gestión

Municipal para el año 2017 clasificados en objetivos de desempeño institucional y objetivos de

desempeño colectivo por departamento y plan anual de Capacitación de Funcionarios aprobados en

esta sesión por el Honorable Concejo Municipal.
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El Honorable Concejo Municipal de la Comuna de Ñiquén en sesión ordinaria  de fecha

12-12-2016 y de acuerdo a   D.F.L.   Nº 1 de fecha 09 de Mayo de 2006, que fija el texto refundido,

coordinado, sistematizado y actualizado de la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de municipalidades en

su Art. 65; se aprueba por unanimidad, el presupuesto Municipal correspondiente al año 2017 de la

Ilustre Municipalidad de Ñiquén, con una estimación de M$2.971.391.- de ingresos y gastos y los

objetivos y funciones especificadas que deben servirse mediante, contratación de personal a Contrata,

Honorarios, Subvenciones, Aportes a Instituciones, Transferencias, Inversiones en la Octava Región,

aportes y otros detalles menores. Servicios incorporados a la gestión Municipal EDUCACION, la suma de

M$284.000.- de ingresos y M$284.000.- de gastos; SALUD con una estimación de M$226.050.-de

ingresos y M$226.050.- de gastos. Apruébese además Programa de Mejoramiento de la Gestión

Municipal para el año 2017 clasificados en objetivos de desempeño institucional y objetivos de

desempeño colectivo por departamento y plan anual de Capacitación de Funcionarios aprobados en

esta sesión por el Honorable Concejo Municipal.

Uds. Saben que durante el año  este está sujeto a modificaciones presupuestarias por
recursos que van llegando o traspasos de Items , ejemplo La Gloria  , , durante el
concejo anterior se aprobaron unos recursos para comprar terreno para La Gloria ,
bueno el caballero dijo ahora  se arrepintió y lo vende el año 2018 , después que saque
la frambuesa , entonces esos recursos hay que redestinarlos  o pasan como saldo Final
de año .

JEFE DE FINANZAS.- es lo que también nos permite funcionar en enero y febrero que
no nos llegan recursos y hay que pagar sueldos y consumos básicos.

CONCEJAL JIMENEZ.- DESTACA QUE AQUÍ JAMAS SE HA DEJADO DE
CANCELAR EL SERVICIO PRODESAL Y EN OTRAS COMUNAS SI NO HAY
TRASPASO INDAP NO LES PAGAN A LOS FUNCIONARIOS EN ESTOS MESES.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Seguimos con la
aprobación, rechazo o estudio de Las Políticas de  Recursos Humanos. Tenemos más
tiempo?  Explica el Asesor  Jurídico, esto se explicó hace un tiempo atrás  que  es
nuevo y todos lo municipios  deben contar con ellos por Ley y se reunieron los
funcionarios de la Asemuch   y vieron las directrices, explique abogado.
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ASESOR JURIDICO.- saludarlos a todos y señalar que las Políticas de Rs. Humanos
entregadas a los concejales salientes y entrantes que asumen, les digo que a partir de
la ley 20.922  se produce  modificación a la Ley 18.695 de municipalidades  ingresa
este mecanismo que lo ve como obligatorio y como un instrumento más de la gestión
municipal, tal como el presupuesto, Pladeco   , etc  . Este instrumento debe ser
presentado al igual que el presupuesto  hasta octubre 15 y ser aprobado antes del 15
diciembre junto al presupuesto , como no hubo tiempo para hacer  el estudio acabado
de la ley , aquí se presenta es una  propuesta que se va a ir modificando año a año  y
cuenta con los requisitos que la ley establece : 1º Comité Bipartito , lo establece como
opción donde están los funcionarios o la asociación de funcionarios como
representantes del  municipio. Este comité estuvo integrado por Sandra Maldonado,
como alcaldesa (s) Asemuch, Jefa de personal   y quien les habla, pero solo como
asesor   y nace esto, que es un instrumento, propuesta  para dar cumplimiento a la ley
y tramitar el tema  de las plantas y solicitar los recursos, entrara en vigencia el 2018.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Porque el 2017
va toda la etapa de implementación, para el 2018  entrar en vigencia plena con la ley
20.922.

JEFE  DE FINANZAS.- Lo que se persigue en definitiva es ver como se contratará a la
personas, formas de contratación, beneficios  y bienestar   , obligaciones, eso es en el
fondo esta política de recursos humanos.

CONCEJAL MERCADO.- qué grado de  participación tienen las asociaciones de
funcionarios o esto viene a nivel nacional, es similar a todos los municipios del país.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Es una comisión
bipartita como se indicó compuesta por los funcionarios que se indicó.

CONCEJAL GARRIDO.- No sería bueno que esté presente algún representante de la
Asemuch para  evitar que después digan que no les gustó. Así.

ALCALDE Y PRESIDENTE DE L CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Es que ellos
estuvieron y firmaron conforme, pero me parece bien vaya a buscar a Oscar o Rigo ,

CONCEJAL MERCADO CONSULTA SI QUEDO ALGUN ACTA DE ESTA REUNION
QUE DE CUENTA DE LO ACORDADO EN ELLA.

ALCALDE LE PIDE QUE SE LE CONSULTE DIRECTAMENTE A DON RIGOBERTO
LEAL, EN REPRESENTACION DE LA ASEMUCH PARA QUE DE SU TESTIMONIO.
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RIGOBERTO LEAL EN REPRESENTACION DE LA ASEMUCH. DICE  QUE SE
TRABAJO EN LAS POLITICAS DE RECURSOS HUMANOS  Y ES PARA  LA
REESTRUCTURACION DE LAS PLANTAS DE AQUÍ AL 2018  , DONDE  SE VEN 3
PUNTOS PRICIPALES : RECLUTAMIENTO INTERNO , CAPACITACIONES Y
PROMOCION Y  CAPACITACION DENTRO DE LOS FUNCIONARIOS MUNCIPALES
.SE PUEDEN IR INTEGRANDO MODIFICACIONES DURANTE EL AÑO , PERO
ESTO ES LA BASE  QUE ERA NECESARIO TENER APROBADO PARA LA
MODIFICACION DE LAS PLANTAS A CONTAR DEL 2018.

ALCALDE LE CONSULTA A RIGOBERTO LEAL SI ESTUVIERON DE ACUERDO
CON ESTE DOCUMENTO.

RIGOBERTO LEAL SEÑALA QUE SI LO TRABAJARON ENTRE LOS
FUNCIONARIOS QUE SE CONVOCARON PARA ELLO. SE ESTRUCTURÒ DE
ACUERDO A NUESTRA REALIDAD Y LA LEY 20.966.

CONCEJAL JIMENEZ DICE SI SE PUEDE CAMBIAR LA PALABRA
“RECLUTAMIENTO”  POR CONTRATACION .

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA POR LOS 3 TIPOS DE CAPACITACION: PARA
ASCENSO , PARA PERFECCIONAMIENTO Y VOLUNTARIA , ESTO DEBE DARLO
LA MUNICIPALIDAD?

EN ESTRICTO RIGOR , SI . HAY DIFERENTES FORMAS DE CAPACITACION.

ALCALDE .DA  POR EJEMPLO LO QUE SE HACE A TRAVES DE LAS
CAPACITACIONES SUBDERE .

SE DAN EJEMPLO  LOS CUMPLIMIENTOS DE LOS PMG .

CONCEJAL JIMENEZ  PIDE QUE SE RESPETE LA CARRERA FUNCIONARIA QUE
SE DICE AHÍ.

ALCALDE DICE QUE SI EL FUNCIONARIO CUMPLE LOS REQUISITOS Y SI SE
PRODUCE EL  CUPO EN EL GRADO SE ASCIENDE AL ANTIGUO Y EL NUEVO
QUEDE EN SEGUNDO LUGAR, PARA NOSOTROS  TAMBIEN ES ESO LO QUE SE
BUSCA.

RIGOBERTO LEAL ENUNCIA QUE EL ESPIRITU DE LA LEY ES QUE EL
FUNCIONARIO MAS ANTIGUO EN EL MUNICIPIO DEBE TENER LA OPCION Nº 1
DE OCUPAR  ALGUN CARGO EN LA PLANTA Y A RAIZ DE LO MISMO Y QUE
QUEDE POR REGLAMENTO, PORQUE HAY GENTE QUE LLEVA MUCHOS AÑOS Y
QUE TENGA LA POSIBILIDAD DE OCUPAR UN LUGAR DENTRO DE LA PLANTA.
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CONCEJAL GARRIDO DICE QUE EL SOLICITO JUSTAMENTE LA PRESENCIA DE
LA ASEMUCH PARA VERIFICAR QUE HABIAN PARTICIPADO Y QUE ESTABAN EN
CONOCIMIENTO DE ESTO Y PODER APROBAR, PORQUE ESTO QUEDARA PARA
UDS.

CONCEJAL MERCADO QUIERE DESTACAR LA IMPORTANCIA DE ESTO
PORQUE LA IDEA ES QUE VAYAN ASCENDIENDO LOS  QUE DEBEN ASCENDER.
ESTE  DOCUMENTO LO ENCUENTRO INTERESANTE PORQUE NORMA VARIAS
COSAS.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Ya ,entonces
vamos a llamar a votación entonces para la  aprobación de las políticas de Rs.
Humanos , Todos a favor ¿ por unanimidad?

ACUERDO Nº 116

APRUÉBESE REGLAMENTO DE  POLITICAS DE RECURSOS HUMANOS PARA LA I.
MUNICIPALIDAD DE ÑIQUEN, SEGÚN LEY 20.922 Y SU APLICACIÓN.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA..- Gracias Sres.
Concejales y gracias Rigoberto.

RIGOBERTO LEAL O.- Agradecer a todos Uds. y esperemos que todo ande bien .

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA. A propósito de
esto  necesitamos un acuerdo para una prórroga del plazo de cumplimiento de los PMG
.

ADMNISTRADOR MUNICIPAL EXPLICA QUE EN LOS PMG PARA EL AÑO 2016 E
CONSIDERABA UN PLAZO DE CUMPLIMIENTO DE LAS CAPACITACIONES DEL
60% DE LOS FUNCIONARIOS AL  10 DICIEMBRE , POR DIVERSAS RAZONES
FALTAN ALGUNOS QUE CUMPLAN ESTAS CAPACITACIONES Y SEGÚN
DICTAMEN 29696  DEL 2008 QUE HABLA DE LOS PLAZOS NO FATALES , LO QUE
FACULTARIA PARA DAR ESTA PRORROGA, A LA FECHA HAY 40% DE
FUNCIONARIOS CAPACITADOS Y HAY EN CURSO UNA LICITACION  PARA EL
RESTO Y POR ALGUNOS TEMAS NO SE ALCANZO A TERMINAR EL PROCESO
POR ESO ES EL ATRASO – DEBIDO A QUE HOY O MAÑANA  SE CERRARIA LA
LICITACION Y SE ADJUDICARIA A ALGUNA EMPRESA – Y SE CAPACITARIA  A
TODO EL PERSONAL DEL MUNICIPIO Y SE TERMINARIA EL DIA 20 DE
DICIEMBRE  , SON 10 DIAS MAS.



REPUBLICA DE CHILE
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ÑIQUEN

SAN  GREGORIO - ÑIQUÉN

10

CONCEJAL JIMENEZ .- me llama la atención el retraso y el porcentaje que falta  , pero
independiente de eso yo igual  le sugiere que no lo acote a 10 días y déjelo a fin de
mes  .Porque igual el plazo es al 31 Dic.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA..- Si me parece
bien lo sugerido por el concejal Jiménez, les parece que la prorroguemos la 30
diciembre?’ todos de acuerdo.-

ACUERDO 117

APRUÉBESE UNA PRORROGA EN EL PLAZO DE CUMPLIMIENTO CORRESPONDIENTE
AL PLAN DE MEJORAMENTO DE GESTION MUNICIPAL 2016 DEL PUNTO QUE IMPLICA –
CAPACITACION FUNCIONARIOS –POR CAPACITACION  PENDIENDE A REALIZAR Y QUE
SERA IMPARTIDA HASTA EL 30 DE DICIEMBRE.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA. Ya seguimos
Aprobación de Modificación Presupuestaria y de Fondos para Distribución de mayores
Ingresos por $80.500.000.- Lo explica Don Gabriel Ortiz.

JEFE DE FINANZAS.- Lo que decíamos del presupuesto, hay cuentas que nos llega
plata  tales como FCM y por lo tanto hay que redistribuir, y como el Ppto. Debe estar
cuadrado , los ingresos deben ir aparejados por los gastos  , eso es la participación del
FCM , llego más d los que esperábamos y hay que distribuirla y se envían a las cuentas
que tienen mayor necesidad , quizás de aquí  al 30 nos llegue otro poco, aunque
siempre son antes del 10 de cada mes , no es otra cosa . los ítems .

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA DA LECTURA A
LOS ITEMS

ITEM DETALLE $ $

115-08-03-001 PARTICIPACION ANUAL EN TRIENIO
CORRESPONDIENTE

80.500.-

TOTAL MAYORES INGRESOS 80.500.-

II.- GASTOS

ITEM DETALLE $ $

215-22-04-
004

PRODUCTOS FARMACEUTICOS 15.000.-

215-22-04- INSUMOS ,REPUESTOS Y 1.000.-
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009 ACCESORIOS COMPUTACIONALES

215-22-04-010 MATERIALES PARA
MANTENIEMIENTO Y
REPARACIONES DE INMUEBLES

1.000.-

215-22-04-011 REPUESTOS A ACCESORIOS PARA
MANTENIMIENTO Y
REPARACIONES DE VEHICULOS

2.500.-

215-22-05-004 CORREO 500.-

215-22-05-007 ACCESO INTERNET 2.000.-

215-22-06-002 MANTENIMIENTO Y REP. DE
VEHICULOS –MANO DE OBRA

1.500.-

215-22-08-007 PASAJES, FLETES Y BODEGAJES 1.500.-

215-22-12-003 GASTOS DE REPRESENTACION  Y
PROTOCOLO Y CEREMONIAL

5.000.-

215-24-01-006 VOLUNTARIADO 3.000.-

215-24-03-090-
001

APORTE AÑO VIGENTE 7.500.-

215-24-03-101-
002

A SALUD 40.000.-

TOTAL AUMENTO DE GASTOS 80.500.-

JEFE DE FINANZAS VA EXPLICANDO CADA UNA  DE LAS  PARTIDAS – ES PARA
TAMBIEN ABASTECER DE INSUMOS LOS MESES DE ENERO Y FEBRERO  EN LA
FARMACIAS , CORREOS , VEHICULOS , PASAJES ALUMNOS EN PRACTICA QUE
SE LES DEVUELVE LOS PASAJES , LOS GASTOS DE ACTIVIDADES PROPIAS
DEL MUNICIPIO EJM. LAS TORTAS DE LAS JUNTAS DE VECINOS,
VOLUNTARIADO SON LOS DEPORTISTAS QUE ESTAN PIDIENDO UN
SUPLEMENTO PARA LAS DOS LIGUILLAS Y LA FINAL  .

ALCALDE  CUENTA QUE EL PROBLEMA DEL CANAL VECINAL ES EL ARBITRAJE.
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CUENTAN  QUE HAY UN SOLO GRUPO DE ARBITROS QUE QUIEREN VENIR
PARA ACA POR LO INGRATA DE LABOR, LAS PELEAS Y HASTA AMENZAS, QUE
SE PAGAN HASTA $700.000 .- AL MES QUE NO ES POCO.

ALCALDE RELATA SITUACION ACURRIDA EN SAN CARLOS , LO QUE DEJA BIEN
PARADO EL CAMPEONATO EN ÑIQUEN.

EXPLICA LO QUE ES  LA PARTIDA APORTE AÑO VIGENTE ES LO QUE ENTRA
POR PERMISO DE CIRCULACION  A LA COMUNA , CORRESPONDIENDONDO  AL
37.5% YA QUE EL 62.5% SE VA LA SUBDERE  Y AHÍ NOS VUELVEN A HACER LOS
DEPOSITOS PARA ACA  DEL FCM.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA Bueno y lo más
importante es que se le estaría haciendo un apoyo al Depto salud , por todo lo que
tiene que ver con insumos médicos, odontológicos, etc. No cubiertos por el FOFAR ,
Rs. Humano para traslado enfermos, Servicio Urgencia Rural ,etc. para esto son los
$40 millones  , son 6 puntos específicos según ord. De salud (que se adjunta)
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CONCEJAL JELDRES .- me parece estupendo que hayan llegado estos recursos
extras y se podra destinar a Salud que siempre tanta falta hace y me gustaría preguntar
cómo estamos con Depto.Social , que no lo ve aquí.
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JEFE DE FINANZAS.- No eso va a tener que quedar para Enero .

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Solo lo que se
destina a pasajes ahí se financia lago más, lo de protocolo ahí hay unos gastos de
Navidad que se incluyen ahí también, aprovecho la ocasión para que se les haga
entrega del calendario de Celebración de Navidad, consultas.-

CONCEJAL JIMENEZ.- yo también echo de menos el tema social y a salud se va el
68% de los recursos, igual es harto.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Yo también lo vi
y lo conversamos con don Gabriel , hay que considerar que la farmacia municipal , ya
básicamente es nuestra , aunque apunta  la salud , es nuestra responsabilidad , pero
apenas haya algo , se le suplirá a Social .

PERSONAL DE SALUD  INFORMA QUE AHORA SE TOMA EL ANTIGENO
PROSTATICO CON RECURSOS MUNCIPALES PORQUE EL MINISTERIO NO
MANDA ESOS RECURSOS.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA..- Bueno estaría
de acuerdo con la modificación?

ACUERDO Nº 118

TODOS APRUEBAN LA MODIFICACION  PRESUPUESTARIA PROPUESTA POR
FINANZAS SEGÚN LA DISTRIBUCION DE LOS ITEMS.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- gracias
concejales, Don Gabriel. Se les hará entrega  del Manual Reglamento de Funciones de
las Unidades Municipales actualizado para su estudio y posterior aprobación.

Se les hicieron entrega los calendarios de los Shows navideños  por día y horarios.

Sr. Administrador explique Ud. este manual que está entregando.

ADMNISTRADOR MUNICIPAL-_Conforme a las metas establecidas para este año , se
consideró contar con un manual de procedimientos , existió uno  ya , que no estaba
digitalizado  y se utilizó de base para  actualizar este y para las futuras actualizaciones
de acuerdo a las leyes y sus modificaciones s, este miércoles se terminó  la confección
de este y se hace entrega para que pueda ser estudiado por Uds. Y lo podamos discutir
en los próximos concejos y/o hacerles  mejoras según corresponda,. También esto es
parte de los PMG 2016 para su cumplimiento y con esto se daría por cumplido el PMG.
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ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Bueno ahí se
revisa  título a titulo.

CONCEJAL JELDRES PREGUNTA PORQUE SE HABLA DE UNIDADES Y NO DE
DEPARTAMENTOS.

ADMNISTRADOR PIDE QUE SE ANOTEN LAS OBSERVACIONES  Y PODER IR
ACTUALIZANDO.

ALCALDE HACE MENCION A QUE ESTE ERA EL REGLAMNETO DE  ANTES
EJMPLO , APARECEN TERMINOS COMO EL “PROGRAMA PUENTE” Y AHORA ES
IGUAL DE SEGURIDAD Y OPORTUNIDADES Y AHÍ EN EL PROXIMO CONCEJO SE
HACE EL ANALISIS Y OBSERVACION.

POR ESO ES LA IDEA DE ENTREGAR  CON TIEMPO LAS COSAS PARA QUE LO
PUEDAN VER CON TIEMPO Y TRANQUILIDAD. AYUDA ESTO A LA BUENA
CONVIVENCIA .

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- fijación de
horarios de fiestas y beneficios de Final de Año, ya están llegando las solicitudes y
permisos para ello. Como caen en fin de semana serian Viernes, sábado y Domingo (
se da lectura a la Ley de alcoholes) 3 días como máximo

ACUERDO 119

OTÓRGUESE EN LA COMUNA DE ÑIQUÉN PERMISOS PARA LA REALIZACIÓN DE
BAILES Y CARRERAS A LA CHILENA CON MOTIVO DE CELEBRACION DE NAVIDAD Y
AÑO NUEVO EN LOS SIGUIENTES DÍAS:

NAVIDAD.

DIAS FECHA
VIERNES 23-12-2016
SABADO 24-12-2016
DOMINGO 25-12-2016  23:59 pm

AÑO NUEVO

DIAS FECHA
VIERNES 30-12-2016
SABADO 31-12-2016
DOMINGO 01-01-2017   23:59 pm
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LOS HORARIOS Y VALORES A CANCELAR DEBERÁN SER ASIGNADOS EN EL
DEPARTAMENTO DE PATENTE MUNICIPAL SEGÚN LEY DE ALCOHOLES Y LA
ORDENANZA MUNICIPAL DE LA COMUNDA DE ÑIQUÉN.

CUENTA ALCALDE

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Respecto a las
final del futbol que es la próxima semana , que es San Fernando , hable con
Carabineros , hay un problema allá que es el cierre perimetral , existe pero no tienen la
altura ni condiciones de seguridad para realizar ahí este evento , así que habría que
hacerlo en estadio de San Gregorio, la idea es que los futbolistas decidan , pero aquí
se reúnen las condiciones  para este evento y lo otro hasta  la ubicación de los arcos
aquí es mejor que en San Fdo. Para evitar problemas (relata situación ocurrida en San
Carlos) de pasto está mucho mejor que aquí, pero  la seguridad y las situaciones
complejas, se haría aquí, Obras está regando la cancha, se corta el pasto y de
acondicionaran los camarines y lo que es la premiación, esta todo aquí.

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA POR LA PANDERETA QUEBRADA Y POR AHÍ
SE PASAN LAS PERSONAS , EL TEMA ES EL COBRO DE LA ENTRADA .

CONVERSAN DEL TEMA PARA VER COMO CERRAR , ENTRAN LOS VEHICULOS
PARA ESTACIONAR Y TAMBIEN ESO LO COBRAN.

CONCEJAL MERCADO , SABEMOS QUE  SE VENDE ALCOHOL Y SI NO LES
VENDEN ADENTRO IGUAL LO LLEVAN DESDE FUERA Y AL FINAL INFLUYE EN
LOS ANIMOS  Y HEMOS TENIDO QUE VER SITUACIONES INTERNAS BIEN
COMPLICADAS , MAS DE ALGUN COLEGA LO RECORDARA.

ALCALDE DICE QUE ES ALGO MUY DIFICIL DE FISCALIZAR PORQUE LA
CERVEZA ENTRA POR DONDE SEA , EN TODOS LAS COMUNAS QUE HEMOS
IDO ES LO MISMO. EL AÑO PASADO CON LAS VALLAS PAPALES ANDUVIMOS
SUPER BIEN Y LA CAPACIDAD DE REACCION DE CARABINEROS Y  SALUD ESTA
A LA MANO.

CONCEJAL MERCADO   DICE QUE HAY QUE SER PUNTUAL EN LOS TIEMPOS
PARA NO TREMINAR DE NOCHE Y QUE  AHÍ SE AMPAREN ESTO SEÑORES
BUENOS PARA LOS COMBOS.
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ALCALDE  DICE QUE EL AÑO PASADO FUE UNA CEREMONIA BONITA Y SIN
PROBLEMAS, PORQUE AL FINAL  UNA PEQUEÑA COSA DETONA LA BATALLA.

CUENTAN INCIDENTE DEL AÑO 2011

CONCEJAL GARRIDO RECUERDA INCIDENTE DEL AÑO 2011 Y CUENTA LAS
MEDIDAS QUE SE TOMARON EN ESE TIEMPO BAJO SU ADMNISTRACION E
INSISTE EN QUE CARABINEROS DE LAS MEDIDAS PARA EVITAR DISTURBIOS.

CONCEJAL SEPULVEDA CONSULTA SI DONDE ESTAN LAS PISCINAS SE
CUBRIRA PARA EVITAR ACCIDENTES.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA DICE QUE SE
TOMARAN TODAS LAS MEDIDAS Y SE HABLARA CON LOS DIRIGENTES Y VER
DONDE SE HARA DEFINITIVAMENTE.

CONCEJAL JELDRES DICE SI ES POSIBLE PEDIR SOLICITAR APOYO A
CARABIENROS DE SAN CARLOS A LO CUAL ALCALDE  INFORMA QUE YA SE
HIZO.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- quisiera informar
además dentro de la cuenta  el Robo que se sufriera  acá el día Miércoles 08.12.2016,
entraron antisociales , el Administrador les dará más detalles.

ADM. MUNICIPAL.- En la madrugada del día miércoles tipo 06.:00 AM recibí la llamada
de carabineros que se habrían ingresado a la municipalidad entrando a robar, se llamó
a la Fiscal Sra. Cecilia González Palacios y ordeno que se hiciera presente la SIP de
carabineros, llego a la 9:00 , también se le informa a la Tesorera Municipal , para que
concurriera a abrir . Mientras llegaba la SIP se revisaron  las cámaras y nos dimos
cuenta que los delincuentes ingresaron a la tesorería   a la 1:15 Am y la salida de ellos
se produjo entre las 5 y las 6 AM .El  plan cuadrante hace 3 rondas , a las 2,4y 6 donde
revisan las puertas  , en el de las 6 se dieron cuenta que la puerta trasera estaba
cortada con napoleón , saltaron la  reja, cortaron los barrotes con napoleón  ,
reventaron la venta e ingresaron, estuvieron toda la noche trabajando y solo forzaron la
salida para huir más rápido, se ve la imagen de una persona completamente tapado ,
no mira a la cámara , se le  ve solo la complexión fisica.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Bueno todos
antecedentes están entregados a  la ciudadanía y vamos a hacer un cambio respecto a
la actual distribución, donde esta no es el mejor lugar, y volver al que tenía antes, en la
esquina del edificio y así de afuera se ve cualquier movimiento  adentro , en la
municipalidad vieja estaba así , y era mejor parece , se cambiarían de orden las
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oficinas. Ya van dos veces, hay seguros comprometidos , la caja de seguridad  , se
supone que era muy extra segura , pero al parecer no,  el efectivo fue $8.582.000- es la
recaudación de tres días – también se llevaron plásticos de licencias de conducir y las
copias de los vehículos municipales por eso ahora se les pondrá un GPS , parte de las
recomendaciones de carabineros y así ubicar fácilmente los vehículos en  caso de
sinestros , las únicas que no sacaron fueron las 2 Ford nuevas .Eso con respecto al
robo , las cámaras igual  registraron 5 huellas digitales y una de pisada . Se cambiaran
las chapas de oficinas y vehículos , parte de los que aprobaron ira para eso.

ALCALDE CUENTA DE  BANDA QUE SE DESBARATO ANTES DE ASALTAR A
BOMBA DE BENCINA AQUÍ EN LA COMUNA .

Se verá la posibilidad de reparar o comprar una caja antigua porque la parecer las
antiguas es más complicado de abrir .

CONCEJAL MERCADO consulta la posibilidad de hacer los depósitos más  rápido y
que no se hagan  cada tantos días  para evitar tentaciones.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Se está viendo
la posibilidad de contratar el servicio de Prosegur o Brinks que pasen a retirar , para
poder asegurarnos , y evitar el deposito con funcionario .

CONCEJAL JIMENEZ CONSULTA SI HAY ALARMA

ALCALDE DICE QUE SI PERO COMO CORTAN LA LUZ O LOS CABLES  NO
SUENA, ADMNISTRADOR INFORMA QUE HAY UNA CHICHARRA  Y ESO SON CON
SENSOR DE MOVIMIENTO  Y QUIENES INGRESARON  SABIAN TODO EL
PERIMETRO ,

CONCEJAL GARRIDO  CUENTA  QUE EN UNA OPORTUNIDAD EN SU PERIODO
TAMBIEN  ENTRARON A ROBAR - PERO NO SE LLEVARON NADA –
DESORDENARON SOLAMENTE , LO BUENO AHORA ES QUE HAY CAMARA Y
HUELLAS  Y APOYO LO QUE DICE EL COLEGA MERCADO DEL DEPOSITO DE
LAS PLATAS MAS SEGUIDO . OJALA SE DE CON ELLOS  .

CONCEJAL SEPULVEDA  PREGUNTA SI SE HA CONSIDERADO UNA GUARDIA
NOCTURNO.

ALCALDE DICE QUE SE ESTA VIENDO , PORQUE IGUAL GENERA UN COSTO , SE
OPTARIA POR LO DEL CAMION  PORQUE SERIA SIN RIESGO PARA NADIE .POR
EL MOMENTO  SE VERAN ESAS MEDIDAS .
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CONCEJAL JELDRES OPINA QUE LO DEL TRANSPORTE DE VALORES ES UNA
BUENA MEDIDA Y AL VER ESTE ROBO , PARECE QUE LOS ESTUDIARON Y AL
PARECER ES UNA SUERTE QUE AUN NO LES HAYA PASADO NADA . TAMBIEN
SE  HA ACRECENTADO  EL ROBO DE ANIMALES.

ALCALDE  AGRADECE E INSISTE EN LAS MEDIDAS QUE SE TOMARAN. CUENTA
SITUACION OCURRIDA EN LA GLORIA EN CAMPO DE CONOCIDOS.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Lo otro es que
en Marzo 2017 se entregará la DIP( Declaración de Intereses y Patrimonio) ,que es
muy importante , el abogado los va a asesorar a cada uno , en enero , todos alcalde ,
concejales y funcionarios, y lo otro  este año  nos salvamos del examen de pelo  pero el
otro no , para los funcionarios públicos , directivos , etc.

CONCEJAL JIMENEZ  CONSULTA CUALES SON LAS SANCIONES.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- puede ser
inhabilidad, tratamiento antidroga , depende la situación.

CONCEJAL JIMENEZ  CONSULTA CUANTO TIEMPO HACIA ATRÁS REGISTRA
CONSUMO.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- hay drogas que
acusan hasta 2 y otros hasta 4 años para atrás

ALCALDE CUENTA QUE EN UNA REUNION EN LA GOBERNACION SE HICIERON
TODAS LAS CONSULTAS, Y QUE LO QUE SALE EN EXAMEN AL PELO SON
DROGAS MAS DURAS

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- me interesa  un
tema que cada vez que se inicia un periodo se haga una Auditoria Externa del
municipio y Servicios Traspasados y yo les propondría  que en enero y ver con Don
Gabriel para aprobar recursos  , aunque se les entregó  un informe con los hechos de
estos 4 años , no es menos cierto que  al inicio para los que entren o se integran tener
claridad en que situación financiera están el municipio y todos sus entes y los procesos
para  mejoras , a ver si lo podemos  poner en tabla en enero , tienen que llamarse a
licitación . Vamos a la ronda.
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RONDA

CONCEJAL ALVARO  JELDRES A.- Plantea  problema que ocurre  donde Coronado  ,
hay un tubo que atraviesa   , está completamente partido , se está haciendo un hoyo
que para los vehículos chicos es complicado ,  al parecer es un tubo de vialidad para
riego .

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Cuando se lo
planteamos a vialidad dice que son los regantes, vamos a tratar de meterlo con
vialidad.

CONCEJAL ALVARO  JELDRES A.- Eso es, el problema es con los vehículos chicos.
Bueno antes de ingresar al concejo  hable con el encargado de la electricidad que hay
que regularizar, coordinar el tema horario, a las 7:00  Am todavía están prendidas en la
plaza.

CONCEJAL ALEX VALENZUELA  S.- Quiero transmitirle un mensaje  de 7 vecinos
de San Roque , San Vicente , Pitrilla  , agradeciéndole las facilidades que se les dio
para  sacar su 8vo básico  de distintas edades , felices por lo logrado porque lo
necesitaban  y me gustaría saber si a futuro  se podría hacer un acto simbólico con
ellos  en gesto de la  municipalidad  por este gran logro , se vio que era muy simple esa
entrega así que pido que la secretaria deje anotado ese ítem para que a fines de año
2017  tuviéramos una actividad con todos ellos , ya que no fue menor  , fueron
alrededor de 34 y tenemos canalizamos  8 más.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA. Juntarlos todos
dice Ud. y hacer una sola cosa?

CONCEJAL ALEX VALENZUELA  S.-Y hacerles un presente correspondiente por el
logro , fue muy simple la entrega del certificado  y me gustaría que hubiera algo más ,
y que quede escrito  para que no se nos olvide .

Va a quedar en acta

CONCEJAL ALEX VALENZUELA  S.- Alcalde , colegas concejales quiero  decirles que
para nosotros son súper importantes la Juntas  de vecinos  y trabajar  con ellos  y
quisiera pedir el corte de pasto de La Pitrilla  en la plaza  , la presidenta trabaja  y no
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tiene  tiempo , el pasto está muy grande  y hay una linda plaza donde se invirtió . si
existe la posibilidad., me da pena ver mi Pitrilla, eso seria.

CONCEJAL PABLO JIMENEZ A.- Primero que nada dar la bienvenida a los colegas
que se integran acá, esperamos que formemos un buen equipo y trabajar por el
crecimiento de la comuna, y que se una bonita experiencia para todos, eso sería
bienvenidos, que este periodo se a de mucha afinidad

El otro día en el funeral de la mamá de Don Víctor Cid , encontré , que en la misa
había muy pocos funcionarios , no sé si fue solo ahí y en el cementerios habrían más ,
pero éramos más concejales que funcionarios  , hay que trabajar la parte solidaria acá
dentro. Lo encontré muy solo casi discriminatorio, yo no sé si es porque no es directivo.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- El personal de
Depto. Social acompaño en el velorio, por trabajo estábamos en el matapolvo y no
llegamos a la misa y sus colegas tampoco, teníamos un drama porque llegaron 4
camiones de bischofita  juntos  y era sábado el funeral, entonces andábamos todos por
aquí y allá , y también era el de Don Rubén  Maldonado y otro más.

CONVERSAN QUE HUBO VARIOS FUNERALES ESOS DIAS . LA MAMA DE
VICTOR CID MURIO EL DIA 06.12.2016 , EL DIA DEL CAMBIO DE MANDO ,
PORQUE SE EXCUSO DE NO PODER PARTICIPAR (MARTES) EL JUEVES  FUE EL
FUNERAL  Y POR MOTIVOS PERSONALES  LOS FUNCIONARIOS NO PUDIERON
ACOMPAÑAR.

CONCEJAL DOMINGO GARRIDO T.-Bueno ya  nos habíamos saludado , esperando
ser  un aporte en este concejo en todo sentido  , lo bueno apoyarlo y cuando veamos
cosas que no están bien decirlo , no con el ánimo de   molestar sino , de mejorar , y así
tengamos un buen concejo al final salgamos todos bien  parados , trabajar para la
comuna , para la gente . Quisiera saber cómo está la educación adulta  acá en la
comuna, porque si se recuerda cuando yo estuve se trabajó harto ese tema , y cuando
se hacia la licenciatura se les hacia un reconocimiento y muchos siguieron con el 4to
medio , el año 96 cuando fui la primera vez concejal se iba a la Dirección Provincial en
Chillan  y formamos un comité de Gabriela Mistral  y justo salió en ese tiempo que para
sacar licencia había que tener 8vo  y trabajar en colegios también había  que tener 8vo
, para manejar colectivos también   , entonces se inscribieron  alrededor de 100
personas y como 88 logramos sacar  el 8vo año yo estaba ahí también , incluso
después del  cuarto medio entraron a la universidad , la Sra. Ruth Quinteros llego a la
universidad. Eso querría saber
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ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Don Domingo yo
le explico a que hace referencia Don Alex es otro caso, lo que es enseñanza media se
está trabajando en Tiuquilemu , Chacay  y San Gregorio y Enseñanza Básica , por la
cantidad de postulantes que se requiere, lo que hace el sistema  , ahora se da una
prueba y el ministerio da  el pase una vez en el primer semestre y a veces una  vez en
el segundo semestre y ese es para fines laborales , eso es lo que hace referencia Don
Alex que es una por asignatura para validar  8vo y poder sacra licencia  a diferencia del
otro sistema  que es el nocturno y que es  el regular  y que sirve para todos los fines  ,
eso se sigue entregando y depende de la demanda , y se va a haciendo esa  mochila
de gastos extras , Ejm,. En Tiuquilemu habían 23 inscritos  y se licenciaron 7 u 8 , ahí
generan esos déficits, pero obviamente  vale la pena.

CONCEJAL DOMINGO GARRIDO T.- las pruebas libres que se daban antes no se dan
¿ y  se entrabe el  material en los colegios?

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- No si se da
igual, con la diferencia que le damos la oportunidad de estudiar un poco más, se les
prepara y ayuda, todos sabemos que hay gente que le cuesta más y los profesores le
ponen  hincapié en lo que les cuesta más  y sacar su 8vo para salir adelante, ahora
cualquiera de uds. Si  se les acercan los vecinos, juntamos un grupo y los llevamos a
Chillan  , porque el trámite es personal , en la provincial pidiendo dar su examen y allá
no es como antes , hoy solo es en el Liceo de San Gregorio donde se rinde el examen,
para que sepan y puedan orientar a las personas . En este minuto  estamos anotando
con Mariluz  , ella anotando  para octavo     , nombre , rut , para en marzo llamarlos
para ir a chillan a inscribirlos y nos den la autorización para rendir examen.

CONCEJAL JOSE MERCADO F.- Esto es muy bueno, pero en la Provincial le dan a
estas personas un temario de las cosas  y es ahí donde esta persona X queda a la
deriva  y es gente que hace año salió y no tienen la experticia y la idea es como a partir
del listado de materias a rendir en marzo  cuando toque poder apoyarlo, porque eso es
muy estresante para esta gente, dependen de cómo les colaboró este profesor se
verá el resultado.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA. Han aprobado
99.9 salvo un caso , que a lo mejor los va a contactar por ahí , por eso les informo , el
porqué  , en el fondo lo que  busca este examen es acreditar que se sabe leer y escribir
, que Chile tiene una capital , Santiago , etc. , cosas generales de la su comuna , etc.
Solo la idea es que certifique saber leer y escribir y algo de suma y resta, hay un caso
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de un señor de abajo que no ha podido aprender y no se le pude dar el certificado. Sin
saber.

RELATA LA SITUACION DEL SEÑOR Y LAS SOLUCIONES QUE EL ALCALDE LE
HA OFRECIDO PARA QUE OBTENGA SU CERTIFICADO DE ESTUDIOS PARA
LICENCIA DE CONDUCIR.

CONCEJAL JOSE MERCADO F.- saludarlos a todos, tengo una Sra. Que ojala se le
ayude  Sra. María Yolanda Candia Muñoz necesita ayuda , vive camino al cementerio  ,
vive sola ala lado del canal hacia abajo , ( Vive en la propiedad de los Pérez)  ella
necesita ayuda al igual que Ana Echeverría de H. del Peumo .

En el sector de Zemita hace años atrás estuvo ahí el  Don Rene Carvajal , Seremi
OOPP y dijo que se iba a realizar un asfalto ahí en Zemita -3 Esquinas.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- El proyecto eta
caminando no tan rápido como uno quisiera, es un drama, y este año fue peor por
Vialidad llamo a Remfisc que tenía la anterior   la perdió y como perdió la impugno   y
ahí hubo un tiempo de desatención  del camino , entonces si lo echan lo harán en
febrero , entonces ahí como municipio lo tenemos  como prioridad para aplicarle hoy o
mañana el matapolvo  , el proyecto en sí es distinto  porque se enmarca en lo de la
Ruta Precordillerana hacia Chacay , su  valor es de $49 mil millones que viene  de
Linares  y termina en Yungay , entonces había que hacer los puentes  , se hicieron , los
6.8 Km  del estudio técnico  , se terminó ahora el 2016 ,a hora es el financiamiento ,
entonces entre fines 2017 -2018 deber estar terminado , y eso genera  molestia ,
cuando vino Don Rene  dio muchas expectativas quizás , pero ha seguido el proceso
natural de los 2 o 3 años , y estamos en los plazos   , por eso la incertidumbre y
malestar , pero queremos apurar el tema , hacer lo mismo que con Ñiquén -San
Gregorio  y conseguir las lucas con el Gob. Regional  , son 2000 mil millones y
conseguir $500 para el 2017 , si lo hacemos se empieza el 2017 y si no  empezamos el
2018.

CONCEJAL JIMENEZ LE CONSULTA POR SAN ROQUE

San Roque es un tipo de asfalto  igual al de Las Rosas y también esta postulado  en la
programación 2016.2017 , hay que ser justos , yo lo he dicho , no se ha podido
avanzar como se quisiera , pero los puentes ya se han hecho y en san roque ya s ele
aplico matapolvo y la gente está más tranquila , san Fernando ya está aplicado y hoy  y
mañana se seguirá  con los otros , Tiuquilemu también esta aplicado.

CONCEJAL JOSE MERCADO F.-estuve en la población de Santa Josefina  , están los
palos de la luz y la gente está expectante por querer este trabajo , donde los vecinos
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estaban  todos conectados con unos pocos vecinos con el peligro que esto  conllevaba
.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA. Se avanza en la
medida de los recursos , se les dio 6 meses a la empresa pero si no pone  el
transformador que vale entre 3 y 4 millones para esa cantidad de familias, esto es
febrero . si no  vamos a tener que hacer una modificación presupuestaria para nosotros
poner esto  , eso.

CONCEJAL JOSE MERCADO F.- Lo penúltimo , sabemos que ya está el tiempo de
calor , me han llegado algunas inquietudes por el arreglo de Las Tomas  , porque aún
no está muy bonito, y si s ele puede echar una manito de gato y finalmente  en el Cristo
se puso una barrera , pero no ha sido suficiente , la gente ahí duerme tarde ,poco ,mal
y nunca , ya ha habido situaciones de vehículos que han provocado problemas , como
colocar algo ahí.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- estamos en
estudio y les traeremos el estudio de un lomo de toro , la última generación ( le pide al
Administrador que vaya a buscarlos) con respecto a la playa de la toma s estamos
trabajando en eso y a ver si para navidad le damos el vamos , el lunes tengo
presupuestado traer una propuesta porque de ponerse baños químicos , personas a
cargo , agua potable  y ver traer de Portezuelo la arenilla a cambio del limpia fosas y
rodillo que le ha hecho muy bien y con Ninhue porque ellos tienen esa arena blanca y
les interesaría y  ver la entrada gratis la Museo de Arturo Prat , se los adelanto y en
caso de que ellos están de acuerdo en el concejo de Ninhue , que nos manden la a
arena para no ocupar   los camines de nosotros y poder sacar beneficio mutuos . De
los lomos de toro , prioridad es San José , donde sufrió el accidente la lolita , otro
frente  a la cancha y otro más arriba , y Chacay Bajo que también lo pide , tal vez hacer
una programación , esto son más barato como el de villa Las Acacias ( detalla cómo se
hacen)

CONCEJAL JOSE MERCADO F.- Y finalmente  desear éxito al nuevo Concejo  y a los
colegas que se están integrando , decirle que este concejal seguirá siendo un aporte en
la medida de mis recursos , estaré pendiente y quede pendiente donde solamente
quedo un concejal en ejercicio, por destitución por no fiscalizar.

CONVERSAN DEL TEMA  DE HUALPEN

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Bueno ahí hubo
tema  de empresas que nunca estuvieron y eso aquí nunca  a ha sucedido eso ,
ejemplo hoy 12.12.2016 y le hubiera pasado el presupuesto el lunes 16, estaba fuera
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de plazo , ese tipo de situaciones , desde que yo fui concejal y ahora como alcalde
nunca hemos tenido ese tipo de situaciones , hay errores , porque nadie es perfecto,
pero se han  hecho la cosas como corresponde ,

RECUERDA EL TEMA DE LAS BOLETAS  QUE SE ADULTERARON  Y SE
DESTITUYERON DOS CONCEJALES.

COMO CAMBIO LA LEY, ANTES SE RENDIA GASTOS, AHORA SON VIATICOS, SE
ACABO LO DE JUNTAR BOLETAS.

CONCEJAL MERCADO F. Aclarar que no es ser obstáculo, solo cumplir con la ley de
salvaguardar  los intereses municipales y estar en todas las aprobaciones cuando esto
sea bueno para la comuna.

CONCEJAL JOHN SEPUVELDA S.- Agradecer a quienes dan el apoyo y buena vibra
para quienes empezamos en esto o que lo hayan hecho en otras ocasiones. Hay hartas
inquietudes o preguntas y en honor al tiempo voy a preguntar o informar, gente  me ha
preguntado porque las rutas no están limpias al costado de las caminos  , que antes e
limpiaba  y ahora no , La de Las Rosas  , va la línea blanca y los arboles están más
altos que yo , y hoy me vine caminando por ahí desde donde mi papa y me doy cuenta
que no hay donde ubicarse porque no hay espacio en la línea blanca ( no hay berma)
esta con mucha maleza.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Es la misma
empresa de Zemita , Remfisc- entonces no se ha hecho nada , hay que esperar que
tome la  empresa nueva y el tómese a razón de la contraloría se demora hasta 4
meses.

CONCEJAL JOHN SEPUVELDA S.- Y por mientras se queda así

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.-Concejales
cuando nosotros tiramos matapolvo , si nosotros empezamos a tomar la
responsabilidad de limpiar caminos , nos van a  pedir que hagamos canales y otros
caminos y yo les aseguro que eso significara un elevado costo y desatenderíamos
otras cosas .

CONVERSAN SOBRE ADQUIRIR UNA DESBROZADORA, SEGÚN LOS RECURSOS
Y VER BAJO QUE TEMA PODER METERLO POR  CIRC. 33 ETC. HAY QUE
BUSCAR  EL FINANCAIMAIENTO  QUE SON APROX. $50.- MILLONES

CONCEJAL JIMENEZ  CONSULTA SI N ES POSIBLE  PEDIR A LOS VECINOS
LIMPIAR SUS CAMINOS Y CANALES.
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CONVERSAN DEL TEMA LIMPIEZA  DE CAMINOS Y CANALES

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- vialidad tiene el
deber pero dicen que no tienen los recursos, esperamos que saquen las pegas
pendientes que tienen.

CONCEJAL JELDRES CUENTA MAQUINA QUE OPERA EN FOSFOROS  COPIHUE
QUE ES MARAVILLOSA.

CONCEJAL JOHN SEPUVELDA S.- Lo último, hay personas que me dijeron  que
cuando les van a dejar agua, no le pueden dar agua a sus animales, no se explican
porque, de la que lleva el municipio

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA , explica que se
entrega de la Intendencia , aquí hay 20 uno que es para la aplicación del matapolvo y el
otro está trabajando apoyando llenado la piscina del matapolvo ,entonces hoy hay  2
camines del Gob. Regional  y 2 camioneta 4*4 para el tema de repartir agua  , hay un
programa de entrega permanente  ( hace la diferencia de los pozo para riego o
consumo humano) acá es al revés el agua  es para consumo humano y se saca la
cuenta de persona por familia y se entrega la cantidad , eso con los recursos que hay ,
entonces  se entrega para la semana ,  ahora s presentaron unos proyectos , para ir
restando  sectores y aumentar los otros , pero en este momento alcanza para todos
para hacer el recorrido completo.

CONCEJAL JOHN SEPULVEDA S.-Y lo otro es un señor que es Don Luis Muñoz , él
se ganó un subsidio en el municipio y desconozco porque no se lo adjudico  y perdió el
subsidio  , ha postulado y no ha salido  favorecido , él decía que aquí lo atendieron mal
, yo lo acompañe a Chillan , a lo mejor es la ficha la lata.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- El en su minuto
rechazó el subsidio , junto su plata (500.000 se le aporto por el depto.. Social) y lo otro
salió de mi parte pero este año cuando se le quiso postular, él había sacado 120.000
lucas  y no lo pudo hacer, pero como vive de allegado donde M. Acuña y le cobra
$20.000 y por el incendio que hubo, pedimos 2 mediaguas y una iría para él y cuando
salga el estadio verlo en el estadio y darle un lugar digno donde estar , pelea y alega
contra todos , pero veremos ahí detrás de los camarines de estadio , como adulto
mayor.

Lo último Concejales  informarles , que nos llegó de Contraloría un tema de licitación de
la cuentas Corrientes  , tenemos un contrato , no lo objeta pero piden la licitación ,
entonces yo le voy a pedir al jefe de Control junto al administrador que en la semana
les hagan  llegar  algunos antecedentes para ir viendo ya esto  y  ver licitación Ctas.
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Corrientes y que puede ser beneficioso para a comuna , eso seria y lo veremos el
próximo concejo .

CONCEJAL PABLO JIMENEZ  A.-yo le plantee el otro día lo de la hora de sesión , es
muy tarde , para los funcionarios y sobre todo a los colegas que los toca al último en la
ronda , Don John estaba preocupado por la hora .Podríamos cambiarlo.

ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO MANUEL PINO TURRA.- Adelantemos  a
las 15:00 de aquí en adelante.

.- ACUERDOS

ACUERDO Nº 115

Se aprueba por unanimidad, el presupuesto Municipal correspondiente al

año 2017 de la Ilustre Municipalidad de Ñiquén, con una estimación de M$2.971.391.-

de ingresos y gastos y los objetivos y funciones especificadas que deben servirse

mediante, contratación de personal a Contrata, Honorarios, Subvenciones, Aportes a

Instituciones, Transferencias, Inversiones en la Octava Región, aportes y otros detalles

menores. Servicios incorporados a la gestión Municipal EDUCACION, la suma de

M$284.000.- de ingresos y M$284.000.- de gastos; SALUD con una estimación de

M$226.050.-de ingresos y M$226.050.- de gastos. Apruébese además Programa de

Mejoramiento de la Gestión Municipal para el año 2017 clasificados en objetivos de

desempeño institucional y objetivos de desempeño colectivo por departamento y plan

anual de Capacitación de Funcionarios aprobados en esta sesión por el Honorable

Concejo Municipal.
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ACUERDO Nº 116

Apruébese Reglamento de  Políticas de Recursos Humanos para la I. Municipalidad de
Ñiquén , según ley 20.922 y su aplicación.

ACUERDO 117

Apruébese una prorroga en el plazo de cumplimiento correspondiente al plan de
mejoramiento de gestión municipal 2016 del punto que implica –capacitación
funcionarios –por capacitación  pendiente a realizar y que será impartida hasta el 30 de
diciembre.

ACUERDO Nº 118

Apruébese la Modificación Presupuestaria presentada por el

Departamento de Administración y Finanzas   Municipal para incorporar nuevos

recursos al Presupuesto municipal vigente y de Fondos para distribución de Mayores

Ingresos  según las siguientes partidas.

I.- AUMENTO

ITEM DETALLE $ $

115-08-03-001 PARTICIPACION ANUAL EN TRIENIO
CORRESPONDIENTE

M$80.500.-

TOTAL MAYORES  INGRESOS M$80.500.-

II.- GASTOS

ITEM DETALLE $ $

215-22-04-004 PRODUCTOS FARMACEUTICOS M$15.000.-

215-22-04-009 INSUMOS ,REPUESTOS Y ACCESORIOS
COMPUTACIONALES

M$1.000.-

215-22-04-010 MATERIALES PARA MANTENIEMIENTO M$1.000.-
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Y REPARACIONES DE INMUEBLES

215-22-04-011 REPUESTOS A ACCESORIOS PARA
MANTENIMIENTO Y REPARACIONES DE
VEHICULOS

M$2.500.-

215-22-05-004 CORREO
$500.-

215-22-05-007 ACCESO INTERNET M$2.000.-

215-22-06-002 MANTENIMIENTO Y REP. DE
VEHICULOS –MANO DE OBRA

M$1.500.-

215-22-08-007 PASAJES, FLETES Y BODEGAJES M$1.500.-

215-22-12-003 GASTOS DE REPRESENTACION  Y
PROTOCOLO Y CEREMONIAL

M$5.000.-

215-24-01-006 VOLUNTARIADO M$3.000.-

215-24-03-090-001 APORTE AÑO VIGENTE M$7.500.-

215-24-03-101-002 A SALUD M$40.000.-

TOTAL AUMENTO DE GASTOS M$ 80.500.-

ACUERDO 119

Otórguese en la Comuna de Ñiquén permisos para la realización de bailes y carreras a
la chilena con motivo de celebración de navidad y año nuevo en los siguientes días:

NAVIDAD.

DIAS FECHA
VIERNES 23-12-2016
SABADO 24-12-2016
DOMINGO 25-12-2016  23:59 pm
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AÑO NUEVO

DIAS FECHA
VIERNES 30-12-2016
SABADO 31-12-2016
DOMINGO 01-01-2017   23:59 pm

Los horarios y valores a cancelar deberán ser asignados en el departamento de
patente municipal según ley de alcoholes y la Ordenanza Municipal de la Comuna de
Ñiquén.

Se levanta la sesión a las 18:30 horas

MARCELA ELGUETA MORALES MANUEL ALEJANDRO PINO TURRA
SECRETARIA MUNICIPAL ALCALDE

MINISTRO DE FÉ PRESIDENTE DEL CONCEJO
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1.- DOMINGO GARRIDO TORRES :________________________________

2.- JOSE MERCADO FUENTES : ________________________________

3.- ALVARO JELDRES ACUÑA :_________________________________

4.-ALEX VALENZUELA SANCHEZ :_________________________________

5.- JOHN SEPULVEDA SALAZAR :_________________________________

6.- PABLO JIMÉNEZ ACUÑA :_________________________________


